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[bookmark: 3951]Preisträger 2023 Kategorie Konzept
[bookmark: _Hlk152237166]GOLD – Textilien aus Kollagen
WINT Design Lab 
Das Projekt GOLD untersuchte im Rahmen eines Forschungsprojekts die Goldschlägerhaut, ein Gewebetyp im Magen der Kuh. Diese elastische Membran wurde biochemisch charakterisiert mit dem Ziel, ein kreislauffähiges, bio-basiertes und veganes Hochleistungstextil zu entwickeln. Die Materialeigenschaften der Goldschlägerhaut werden anhand einer leichten Regenjacke veranschaulicht. Die besonderen Materialeigenschaften erlauben eine Monomaterial-Entwicklung ohne Additive und die direkte Rückführung in den Feedstock.
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Award winner 2023 Concept Category
GOLD – textiles made of collagen
WINT Design Lab
As part of a research initiative, the GOLD project investigated goldbeater’s skin, a type of tissue found in cow gut. This elastic membrane was characterized biochemically to develop a recyclable, bio-based and vegan high-performance textile. A lightweight rain jacket illustrates the characteristics of goldbeater’s skin. The special qualities of the material allow the development of a mono material minus any additives and direct recycling to feedstock.
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